
 

 

ASSEMBLEIA REGIONAL ORDINARIA 

ATA Nº3 

 

 

 

Nos termos e para os efeitos do disposto no nº 3 do art. 16º e nº 1, 3 e 4 do art. nº 26º do 

Estatuto da Ordem dos Arquitectos realizou-se aos 16 dias do mês de Novembro de 

2022, a Assembleia Regional da Secção Regional do Alentejo da Ordem dos Arquitetos, 

no seguimento da convocatória enviada a todos os membros, com a seguinte ordem de 

trabalhos:---------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Aprovação da ata da Assembleia Regional de 1 de maio de 2022;------------------------ 

2. Apreciação e aprovação do Plano de Atividades para 2023;------------------------------- 

3. Outros assuntos de interesse para a secção---------------------------------------------------- 

 A sessão presidida por Fátima Matos e secretariada por Martim Trueb e Graça Faísca, 

iniciou-se às 18.30 horas, por via presencial(8) e por via telemática(2).--------------------- 

A Presidente da Mesa da Assembleia Regional, Fátima Matos, iniciou os trabalhos 

dando as boas vindas aos membros presentes e apresentou os 3 pontos da ordem de 

trabalhos da Assembleia e o critério de votação a adotar para a aprovação do Plano de 

Atividade de 2023, o qual admitia sòmente três hipóteses possíveis: a favor, contra e 

abstenção.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, colocou à votação a ata da Assembleia Regional de 11 de maio de 2022, 

uma vez que este documento tinha sido enviado a todos os membros para consulta e 

apreciaçâo. -------------------------------------------------------------------------------------------

O documento foi aprovado com 9 votos a favor e 1 abstenção (Abstenção do arquiteto 

Henrique Schreck que não teve acesso ao documento). ----------------------------------------

Dando prosseguimento aos trabalhos, a Presidente da Mesa da Assembleia convidou  os 



colegas Claudia Gaspar, Elsa Barrelas e Nelson Rosmaninho a apresentarem o ponto 2 

da ordem de trabalhos: Apreciação e aprovação do Plano de Atividades para 2023-------- 

A colega Claudia Gaspar iniciou a apresentação e referiu que o Plano da Atividades 

para 2023 pretende consolidar e dar continuidade aos programas, atividades e políticas 

iniciadas, atento às necessidades dos cidadãos. Pretende-se  otimizar os serviços e o 

funcionamento da Secção Regional do Alentejo, para se conseguir uma maior presença 

no território.------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Secção Regional, constituida por três orgãos (Mesa da Assembleia Regional, 

Conselho Diretivo e Conselho Disciplinar), pretende trabalhar em prol da valorização da 

profissão do arquiteto, nas suas variadas vertentes, promovendo e divulgando na 

sociedade um melhor ambiente construído.------------------------------------------------------ 

Ao nível do pelouro da Presidência, pretende-se dar um maior reconhecimento ao nosso 

territorio e uma maior proximidade entre os membros, instituições e sociedade.----------- 

A colega Elsa Barrelas prosseguiu com a apresentação do pelouro da Gestão Financeira, 

e referiu que se pretende continuar com as obras de conservação, a atualização dos 

dados dos membros e a regularização da quotização. Prevê-se que a regularização da 

quotização seja feita com o recurso a um plano de pagamentos.-------------------- 

Promoveram-se protocolos financeiros com diversas empresas prestadoras de serviços, 

ensino, formação, software, restaurantes, saúde e bem-estar, todos em benefício dos 

membros.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Informou ainda que já existe uma rede de telecomunicações adaptada ao edif'ício da 

sede e que neste edifício/sede está previsto um espaço para sala de leitura/biblioteca 

(local de encontro entre membros).---------------------------------------------------------------- 

Quanto aos serviços e instrumentos informáticos de gestão prevêm-se manter alguns 

serviços partilhados, através do acordo de cooperação inter-administrativo. --------------

Os serviços administrativos e financeiros e respetivos recursos humanos  mantêm-se  

partilhados.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os instrumentos informáticos de gestão são partilhados pelos diferentes órgãos da 

ordem dos arquitetos.------------------------------------------------------------------------------- 

Está em curso a reestruturação do sistema informático e a implementação do website 

único.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 A colega Elsa Barrelas, referiu ainda que os objetivos de formação para 2023, 

pretendem dar continuidade ao programa de formação contínua, com vista ao 



aperfeiçoamento e à atualização de competências, valorizando a prática no contexto 

regional.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

De seguida, a colega Claudia Gaspar referiu que existirá sempre um apoio ao membro, 

bem como sessões de esclarecimento. Alertou para os estágios não remunerados e 

precariedade laboral.--------------------------------------------------------------------------------- 

O colega Nelson Rosmaninho apresentou o pelouro da prática profissional, referindo 

que este pelouro recorre aos serviços partilhados, sendo que os seus objetivos são 

fornecer apoio jurîdico especializado, uniformização de procedimentos administrativos 

de licenciamento e a elaboração de um observatório da profissão---------------------------- 

Informou ainda que o observatório da profissão está em curso, tendo sido iniciado com 

o inquérito aos membros.--------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente ao pelouro da encomenda, referiu que as sete novas Secções vieram dar 

maior proximidade aos 47 municípios do alentejo, tanto no que se refere às consultas 

dos concursos públicos, com à sua divulgação a todos os membros, bem como no apoio 

aos orçamentos/honorários.------------------------------------------------------------------------- 

Pretende-se ainda sensibilizar os municípios para a promoção de prémios municipais.--- 

Os objetivos para 2023 prendem-se com o observatório da encomenda, que pretende 

analisar todos os concursos públicos, que serão publicados nas plataformas da ordem e 

pretende ainda a uniformização do pelouro da encomenda nas 7 secções. ------------------ 

 De seguida, a colega Elsa Barrelas iniciou a apresentação do Pelouro da Comunicação, 

referindo que se prevê continuar a marcar presença no território, estimulando a 

participação dos membros, e apostando na franca comunicação entre a Secção e os seus 

membros.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Quanto às atividades previstas para 2023, admite-se que em 2023 já estará 

implementado o site único, o que facilitará a troca de informação e comunicação com os 

membros.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Prevê-se dar continuidade à publicação mensal da newsletter, enviada a todos os 

membros, com a divulgação de concursos públicos e outras atividades no âmbito da 

cultura arquitetónica e políticas do ordenamento do território.-------------------------------- 

Relativamente ao pelouro da cultura, a colega Claudia Gaspar realçou que as atividades 

realizadas tiveram como objetivo divulgar o exercício da profissão, com iniciativas que 

contam com a contribuição dos membros, tais como as Comemorações do Dia Mundial 

da Arquitetura, a celebração do Mês da Arquitetura, Exposições e Eventos 

Transfronteiriços.------------------------------------------------------------------------------------ 



Quanto ao Conselho de Disciplina Regional, que tem nas suas competências exercer o 

poder disciplinar, tem como objetivo continuar a atuar perante os processos como uma 

atividade pedagógica e preventiva de apoio ao exercício da profissão----------------------- 

Relativamente à Mesa da Assembleia Regional, tem como objetivo reunir para deliberar 

o relatorio anual de atividades.--------------------------------------------------------------------- 

Apresentado o Plano de Atividades de 2023, a Presidente da Mesa da Assembleia 

Regional, Fátima Matos, deu a palavra aos membros para comentários ao Plano de 

Atividades de 2023----------------------------------------------------------------------------------- 

O colega José Luis questionou sobre o conteúdo da adenda assinada com a Escola das 

Artes, que é omisso no portal dos arquitetos------------------------------------------------------

A colega Claudia Gaspar informou que a adenda pretendeu atualizar o protocolo 

existente entre a Universidade de Évora e a extinta Secção Regional, com o objetivo de 

divulgar a arquitetura-------------------------------------------------------------------------------

O colega José Luis pretendeu saber se o edifício sede da Ordem tem sido muito 

frequentada por membros da cidade de Évora ou de outros locais mais distantes----------- 

A colega Claudia Gaspar referiu que os membros visitam pontualmente o edifício sede, 

mas que a futura instalação do espaço de leitura/biblioteca poderá potenciar esse 

aspeto.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu ainda que as exposições têm um carater itinerante, o que potencia a tertulia 

entre membros.---------------------------------------------------------------------------------------  

 No seguimento deste aspeto, a colega Fatima Matos, lançou um desafio para que no 

ano de 2023, a sede fosse itinerante, com iniciativas planeadas de forma a que  

potenciasse a participação dos membros.--------------------------------------------------------- 

Esclarecidas as questões levantadas pelos membros presentes, a Presidente da Mesa da 

Assembleia Regional, Fátima Matos, colocou o Plano de Atividades de 2023 a votação, 

tendo sido aprovado por unanimidade com 10 votos a favor. --------------------------------- 

De seguida a Presidente da Mesa da Assembleia Regional prosseguiu para o último 

ponto da Ordem de Trabalhos: Outros Assuntos de Interesse para a Secção e informou 

que o colega Nuno Santana apresentou a renúncia do cargo.---------------------------------- 

De seguida, a Presidente da Mesa da Assembleia Regional abriu a sessão aos membros, 

e a colega Claudia Gaspar congratulou o colega Henrique Schreck como membro 

honorário.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Mesa da Assembleia Regional, agradeceu a participação a todos os 

presentes e passou a ler a ata minuta da Assembleia-------------------------------------------- 



Posteriormente procedeu-se a aprovação da ata minuta que foi aprovada por 

unanimidade, com 10 votos a favor, e deu por encerrado os trabalhos, de que se lavrou 

esta ata que vai ser assinada pela  Presidente da Mesa da Assembleia Regional, Fátima 

Matos, e por mim que a redigi---------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa da Assembleia Regional do Alentejo 

Fátima Matos 

-------------------------------------------------------------------- 

Secretária da Mesa da Assembleia Regional do Alentejo 

Graça Faísca 

------------------------------------------------------------------- 
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